



Abb. 21. Hotel und Banknebenstelle einer beginnenden Ansiedlung in Queensland. Australisches Holzhaus. (Nach Photographie von Dr. L. Diels.)

Ort Kellberg bei Krakau liegt unter der Erde und ist ganz aus Salzstein ausgehauen. Eine weit verbreitete Rolle beim Hausbau spielt endlich das Eisen- oder Wellblech, das namentlich bei rasch gegründeten, noch einen provisorischen und unfertigen Charakter tragenden Siedelungen ausgiebig verwendet wird und das eigenartige Aussehen vieler Goldbergbaustädte bedingt. Noch 1884 war die berühmte Diamantenbergwerksstadt Kimberley mit Ausnahme weniger steinerne Gebäude ausschließlich aus galvanisiertem Eisenblech aufgebaut. *)

Die Straßenbezeichnung. **)

Die Straßenbezeichnungen mit Namen, Nummern oder Buchstaben sind teils geschichtlich geworden, teils gehören sie den

*) W. Joest, Um Afrika. Köln 1885, S. 74.

**) Stübgen, a. a. O. S. 243. — Reinhard, Deutsche Seehandelsstädte S. 489—493. — Reinhard, Siedlungsgeographische Bemerkungen S. 154—156. — Kapel, Städte- und Kulturbilder I, S. 201—202, 236—237. — Baedeker, Nordamerika S. 231, 274, 347. — R. v. Lendenfeld, Australische Reise. 2. Aufl. Innsbruck